

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.940

Palma de Mallorca.—Jueves 30 de Noviembre de 1905

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Por telegrafo

Senado

Madrid 29 á las 21'30

El senador por Mallorca don Pedro Martínez Rosich excita al ministro de Hacienda para que pronto presente una modificación á la ley de alcoholes.

Se aprueba la autorización concedida al Gobierno para formar el plan de ferrocarriles secundarios.

La sesión se suspende.

Se reanuda á las 9'35.

En seguida se pone á discusión la suspensión de las garantías constitucionales.

El Sr. Nocedal protesta diciendo que es muy peligroso dadas las actuales circunstancias.

El Sr. Allende lo cree injustificado.

El Sr. Montero Ríos afirma que es preciso que se vote y la suspensión es aprobada en definitiva.

Después se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 29 á las 19'30

La sesión celebrada esta tarde en el Congreso se ha visto concurridísima, hallándose rebosantes de gente todas las tribunas.

El Sr. Pi Arzuaga hace uso de la palabra para combatir la proyectada suspensión de garantías en Barcelona. El Sr. Soriano protesta, pues tenía pedida la palabra y dice que el Gobierno ha falsificado cierto telegrama. La Cámara acoge con rumores las palabras del Sr. Soriano que dice que hablará claro. El Sr. Pi continúa censurando á los oficiales de Barcelona, protestando de los atropellos cometidos, y afirma que el sentimiento general de los catalanes es autonomista.

El Sr. Puigserver dice que á su juicio la autonomía significaría un gran retroceso. El Sr. Soriano dice que el Gobierno ha muerto y pregunta con gran interés si el Sr. Montero Ríos asistirá al Congreso.

El Sr. Soriano dice que el señor Montero Ríos ocultó ayer el final del telegrama en que se anunciaba que las redacciones de varios periódicos de Barcelona se armaban para contener los ataques de que pudieran ser objeto.

Es preciso—añade el Sr. Soriano—terminar con este conflicto y que todos deis vuestra opinión sobre el militarismo.

El señor García Prieto afirma que el telegrama de referencia leyólo íntegro el señor Montero Ríos. Y con respecto al militarismo repite lo dicho por Montero Ríos «que antes de que sobrevi-

niera sería arrollado el Gobierno y muerto». Prodúcese un fuerte incidente entre los Sres. Urquía y Soriano apostrofándose é insultándose mutuamente á consecuencia de ello se promueve un gran tumulto, que es aplacado retirando el Sr. Urquía algunas palabras injuriosas, que han estado á punto de provocar una cuestión personal.

El Sr. Romero Robledo pronuncia un discurso y termina diciendo: Yo ofrezco los medios para restablecer la normalidad en Cataluña.

El conde de Romanones agradece las manifestaciones del señor Romero Robledo.

El Sr. Mella se declara regionalista sin creerse obligado á hacer protestas de españolismo. Censura á los oficiales de la guarnición de Barcelona que dice fueron los causantes de los sucesos en aquella capital.

Sostiene sus afirmaciones de que la suspensión de garantías sería una provocación á Cataluña.

El remedio para solucionar el conflicto de aquella región es concederle la autonomía municipal.

Ha la después de la pérdida de las Antillas diciendo que se cadieron infringiendo la Constitución. El Sr. Montero Ríos—dice el orador—debió pedir el bill de indemnidad en vez de conformarse y firmar el vergonzoso tratado de París.

El Sr. García Prieto interrumpe al orador diciendo que el señor Montero Ríos cumplió estrictamente con las instrucciones que se le dieron. Amo al Ejército—sigue diciendo el Sr. Mella—al que hicisteis venir de las Antillas con la bandera enfundada para que el país viera claramente su derrota, cuando los derrotados erais vosotros. (El orador dirige estas palabras al Sr. Montero Ríos).

Ahora, los mismos que lo detestabais, le halagais ofreciéndole mejoras en el material encubriendo vuestros actos diciendo que es en previsión de que no ocurra una conflagración europea.

Esta conflagración surgirá con el choque de un Emperador y una gran potencia. España representará el papel de una nueva Cartago pero sin otro Anibal.

El Marqués de Villaviciosa protesta de las palabras del Sr. Mella diciendo que estas cosas no pueden decirse en el Congreso.

El Sr. Mella termina su discurso lamentando la influencia que en sus asuntos España da á Inglaterra.

El Sr. Puigserver considera pueriles los temores de que ocurran conflictos por la influencia inglesa que se deja notar.

El Sr. Salmerón dice que la culpa de lo que viene sucediéndose

se es á causa del régimen de disociación.

En el territorio español no existe comunidad de intereses. Si el mal no se corrige—añade—Cataluña seguirá por el mismo camino que Cuba.

(Estas palabras producen gran impresión en la Cámara.)

Cree que la suspensión de garantías provocaría la ruptura entre militares y paisanos.

El Sr. García Prieto insiste en la necesidad de que se suspendan las garantías.

Interviene el Sr. Nocedal para adherirse á las palabras del señor Mella y el Sr. Alba para protestar de la votación nominal.

Se pasa á votación el proyecto de suspensión y se aprueba por 123 contra 25.

Los conservadores se abstienen de votar.

Después se levanta la sesión.

Lo de Barcelona

Burguete á Barcelona.

Madrid 29 á las 18'45

Telegrafían de Barcelona que llegó á aquella capital el Comandante Burguete quien entregó el mensaje de adhesión que á aquella guarnición envían sus compañeras de Madrid.

Fué recibido en la estación por numerosos oficiales quienes vitorearon al Ejército y á España.

Desde Barcelona continuará su viaje á Baleares donde tiene su destino.

Manifiesto

Madrid 29 á las 19'30

El manifiesto que se ha dirigido al pueblo de Barcelona dice que los desagradables sucesos últimamente desarrollados han herido vivamente los sentimientos de Cataluña y obligan á las entidades que lo suscriben á formular ante España entera la más enérgica protesta. El pueblo catalán necesita vivir para desarrollar sus propias energías sin imposiciones de ninguna clase que le piven de su completa expansión y de su personalidad y reclaman la autonomía al propio tiempo que desean la reclamen también todas las demás regiones españolas.

Esperanza en el tiempo.

El Carlos V

Barcelona.—El documento de protesta contra la suspensión de garantías escita á tener fé, serenidad y confianza en el triunfo. Está firmado por la «Liga Regionalista»

Ha llegado el crucero «Carlos V» habiendo saludado la plaza con los cañonazos de ordenanza que han sido contestados por las baterías de Monjuich.

Suspensión de garantías

Madrid 29 á las 21'30

Los militares opinan que la suspensión de las garantías debió

hacerse por medio de un real de creto.

Los marinos se adhieren

Todos los marinos de la Armada se han adherido á la actitud del Ejército como también á la de la oficialidad de Barcelona.

Desaliento

El desaliento comienza á notarse entre los catalanistas. Sus círculos se hallan completamente desiertos.

Han sido denunciados varios periódicos que tratando de los sucesos de Barcelona atacaban al Gobierno.

Próxima crisis

Crisis en puerta.—Conferencia

Madrid 29 á las 19'30

Insistese sin embargo en que tenemos crisis en puerta y que será esta total. Esta noticia se halla relacionada con la estensa conferencia que han celebrado los Sres. Montero Ríos y Moret.

El Gobierno ha llamado por telegrafo al Capitán General de Andalucía que llegará mañana.

Dimisión

Madrid 29 á las 18'30.

Signe hablándose con mucha insistencia de que el Gobierno presentará la dimisión en masa pues el malestar es general.

Rumores.—Indicando nombres

Madrid 30 á las 1'40

(URGENTE)

Circulan con insistencia rumores de una próxima crisis. En los círculos políticos no se habla de otra cosa.

Suenan nombres para sustituir á los actuales Ministros indicándose para la Presidencia el general Lopez Dominguez y para Guerra al General Luque.

Weyler en Palacio

A las 7'30 de anoche el general Weyler pasó á Palacio hablando con S. M. el Rey.

Consejillo.—Ministros que no asisten.

Madrid 30 á las 1'50

URGENTE

Al terminar la sesión del Senado se celebró consejillo. Faltaron el ministro de la Guerra general Weyler y el de Fomento Sr. Conde de Romanones.

Esto fué muy comentado.

Disolución de Cortes.—Moret con los villaverdistas.

Madrid 30 á las 1'50

(URGENTE)

Cuando estén aprobados los presupuestos se dará el decreto de disolución de Cortes al señor Moret á quien apoya el grupo de villaverdistas.

FABRA

LÍRICO

Hoy á las 5 y media tarde.—La Reina del Couplet—Entrada general 0'20.

A las 7 en punto.—Las Caraceras.—Entrada general, 0'20.

A las nueve.—La peseta enferma.—El dinero y el trabajo—Entrada general 0'40 ptas.

tra
dos
ate
cali
con
nu
sac
ces
dió
loc
dir
dis
y e
par
qu
par
ha
pu
qu
vo
pa
la
ca
cu
ne
je
in
go
pe
el
nu
el
cit
tri
ro
T
fi
cu
gl
of
in
za
se
co
p
g
g
el
tr
n
ju
ro
lo
d
n
p
n
tr
c
s
v
s
v
c
s